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preservação de áreas nativas

Ronaldo Caiado lança pRogRama 
que RemuneRa pRodutoRes RuRais

Iniciativa prevê pagamento anual de R$ 498 por hectare, valor que pode subir para R$ 664, caso inclua recuperação de nascente

Wagnas Cabral 
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SAÚDe

Hospital Estadual do Centro-Norte Goiano 
realiza 18ª captação de órgãos para doação

r eferência no estado 
e no Sistema Único 
de Saúde (SUS), o 

Hospital Estadual do Cen-
tro-Norte Goiano (HCN) re-
alizou nesta segunda-feira 
(09/09) a 18ª captação de 
órgãos para transplante, o 
quarto procedimento deste 
ano. A unidade do governo 
de Goiás, em Uruaçu, tem 
desempenhado um papel 
fundamental na promoção 
da doação de órgãos e no 
salvamento de vidas por 
meio de transplantes.

 Todo o processo contou 
com o apoio da equipe de 
médicos e enfermeiros da 
Central Estadual de Trans-
plantes (CET) e com o su-
porte logístico da Polícia 
Militar e do Serviço Aéreo 

do Estado de Goiás (SAEG), 
unidade da Casa Militar, 
responsáveis pelo trans-
porte da equipe e dos ór-
gãos captados.

Foram captados rins 
que vão beneficiar pesso-
as que aguardam na fila 
do Sistema Nacional de 
Transplantes. O doador era 
um homem de 62 anos, 
que teve morte encefálica 
determinada por protoco-
los seguidos por lei. Com 
a autorização familiar con-
cedida, os órgãos captados 
darão a chance de uma 
nova vida a outras pessoas.

 Apesar da difícil deci-
são e da dor da perda, as 
famílias são abordadas e 
amparadas pela equipe 
multidisciplinar da Co-

missão Intra-Hospitalar 
para Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplantes 
(CIHDOTT) do HCN, com-
posta por profissionais do 
serviço social, psicólogos, 
equipe médica e de enfer-
magem, entre outros de-
partamentos importantes 
para a efetivação da cap-
tação. O hospital se tornou 
um grande aliado dessa 
causa, instruindo e estimu-
lando familiares e pacien-

tes sobre a importância de 
ser um doador.

 “A doação de órgãos é 
um assunto que precisa 
ser conversado ainda em 
vida, demonstrando esse 
interesse, essa vontade 
de ajudar o próximo, por-
que a única forma de se 
tornar um doador é com 
o ‘sim’ da família. Doar ór-
gãos é um gesto de amor 
e o transplante pode ser 
a única esperança de vida 

ou uma oportunidade de 
recomeço para as pessoas 
que precisam da doação”, 
destaca a presidente da 
CIHDOTT e coordenado-
ra da UTI do HCN, Kesse 
Cristine Martins.

 O HCN, unidade ad-
ministrada pelo Instituto 
de Medicina, Estudos e 
Desenvolvimento (IMED), 
se consolidou como re-
ferência em captação no 
estado e realizou um total 

de nove procedimentos de 
captação de órgãos para 
doação apenas em 2023. . 

Setembro Verde:
A campanha Setembro 

Verde é mundialmente 
conhecida como mês de 
conscientização e incen-
tivo para a doação de ór-
gãos. No Brasil, para ser 
um doador é importante 
conversar com a famí-
lia sobre o seu desejo. A 
família desempenha um 
papel de extrema impor-
tância nesse contexto, 
uma vez que a doação de 
órgãos só será feita após 
a autorização familiar.

A posição da pessoa na 
fila de espera para doação 
de órgãos depende de di-
versos fatores, tais como 
compatibilidade, idade, do-
enças associadas e grau de 
urgência, conforme ava-
liação da equipe cirúrgica 
e sempre com o conheci-
mento do receptor. Quem 
regula a fila é o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e os 
órgãos doados vão para 
pacientes que aguardam 
na fila nacional única, con-
trolada pelo Sistema Na-
cional de Transplantes.

Com apoio de equipe da Central 
Estadual de Transplantes, 
foram captados rins que vão 
beneficiar pessoas que aguardam 
transplantes. Ação ocorre no 
mês de conscientização e 
incentivo à doação de órgãos
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A 18ª captação de órgãos foi realizada no próprio hospital, que possui 
todo aparato tecnológico para realizar esse tipo de coleta especializada

PrAZo ALongADo

Ipasgo Saúde prorroga pagamento de coparticipação

O Ipasgo Saúde infor-
ma que neste mês de se-
tembro, excepcionalmen-
te, a cobrança dos custos 
de coparticipação, refe-
rente ao mês de agosto, 
não será feita no dia 10 de 

setembro. A data foi pror-
rogada para 10 de outu-
bro. O órgão explica que 
a prorrogação do envio 
da cobrança ocorreu por 
causa da atualização do 
sistema de faturamento, 
que começou a ser im-
plantado em agosto.

O Ipasgo Saúde escla-
rece que, desde o dia 1º 
de agosto, houve alte-
ração no sistema de pa-
gamento das copartici-
pações e que os serviços 
prestados em cada mês 
passam a ser cobrados 
todo dia 10 do mês se-

guinte. Com a prorroga-
ção da data para outubro, 
o Instituto reforça que 
não haverá cobrança nes-
te mês de setembro. 

Essa excepcionalidade 
acontece apenas neste 
primeiro mês das altera-
ções nas regras de paga-
mento das coparticipa-
ções. A partir de outubro, 
a expectativa é que o sis-
tema de faturamentos já 
esteja normalizado e que 
a cobrança ocorra sempre 
no dia 10 de cada mês. 

Anteriormente, após 
consultas ou exames, os 

beneficiários tinham 20 
dias para pagar os bole-
tos correspondentes às 
coparticipações. Com a 
mudança, as cobranças 
são compiladas ao longo 
do mês e enviadas juntas 
em uma única fatura. A 
adequação atende a uma 
demanda do mercado, 
alinhando-se ao padrão já 
adotado por outras opera-
doras de saúde. O formato 
garante mais organização 
financeira, agilidade no 
processamento e ajudará 
a evitar bloqueios por fal-
ta de pagamento.
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O Ipasgo esclarece que a prorrogação do pagamento para o dia 10 de 
outubro ocorreu por causa da atualização do sistema de faturamento

Cobrança de 
percentuais de 
serviços utilizados 
em agosto só será 
feita no mês de 
outubro 
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Preservação de áreas nativas

Ronaldo Caiado lança programa 
que remunera produtores rurais

Garantir incentivo 
econômico aos pro-
dutores rurais com-

prometidos com a preser-
vação do meio ambiente. 
Com este objetivo, o Go-
verno de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
(Semad), lançou, nesta ter-
ça-feira (10/9), véspera do 
Dia Nacional do Cerrado, o 
edital do Cerrado em Pé — 
Programa Estadual de Pa-
gamento por Serviços Am-
bientais (PSA). “É um passo 
muito importante. Estamos 
escrevendo como deve ser 
feita a proteção ambiental 
do Cerrado e também de 
outros biomas”, afirmou o 
governador Ronaldo Caia-
do, durante a solenidade 
realizada na Federação da 
Agricultura e Pecuária de 
Goiás (Faeg), em Goiânia.

O programa prevê o pa-
gamento anual de R$ 498 

por hectare para o proprie-
tário rural que se compro-
meter a preservar áreas de 
Cerrado além das parcelas 
obrigatórias por lei. Aquele 
que se comprometer a recu-
perar pelo menos uma nas-
cente degradada por ano 
recebe valor ainda maior, 
de R$ 664 por hectare. Os 
recursos vêm do Fundo Es-
tadual do Meio Ambiente 
(Fema). O limite máximo a 
ser remunerado é de 100 
hectares por propriedade.

“Ao sermos desafiados, 
precisamos superar nos-
sas dificuldades e mostrar 
o quanto somos eficien-
tes não só para produzir, 
mas para preservar”, disse 
Caiado, que esteve acom-
panhado no evento pela 
coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado.

“O nosso governo tem 
coragem de, dentro da 
casa do agro, falar de meio 

ambiente. Temos altivez 
porque estamos traba-
lhando todos juntos”, ex-
plicou a secretária de Meio 
Ambiente, Andrea Vulca-
nis. “Goiás foi o que mais 
reduziu o desmatamento 
no Cerrado. Estamos pro-
duzindo sim, mas também 
controlando o desmata-
mento ilegal, com muito 
esforço”, acrescentou ela. 
A gestora ressaltou que, 
embora haja iniciativas 
semelhantes no país, 
nunca foram implemen-
tadas de fato. “Ninguém 
paga serviço ambiental 

no Brasil”, lembrou.
“Pela primeira vez vejo 

algo acontecer no Brasil. 
Você ouve falar em com-
pensação ambiental, lei 
federal que vai monetizar 
o produtor rural, mas nun-
ca foi palpável”, celebrou 
o presidente do Sistema 
Faeg/Senar e vice-presi-
dente da Confederação 
da Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA), José Má-
rio Schreiner, que também 
exaltou a redução dos 
desmatamentos em Goiás. 
“Vemos hoje os números 
de licença ambiental se-

rem maiores do que o des-
matamento ilegal”, citou.

Em setembro de 2023, 
o governador assinou, 
com representantes do 
setor produtivo, um pacto 
em que todos assumiam 
o compromisso de acabar 
com a supressão de vege-
tação feita à margem da 
lei até o fim da década. . 

Cerrado em Pé:
Para se inscrever no 

PSA, o proprietário rural 
precisa ter no mínimo dois 
hectares de área passível 
de supressão vegetal, ou 

seja, que eles poderiam 
suprimir para usar para o 
plantio ou criação de gado 
ou outra atividade eco-
nômica. O programa não 
contempla reservas legais 
ou áreas de preservação 
permanente (APPs), que já 
são protegidas por lei.

A primeira fase do pro-
grama abrange os mu-
nicípios de Niquelândia, 
Minaçu, São João d’Aliança, 
Cavalcante, Monte Alegre, 
Alvorada do Norte, Da-
mianópolis, Mambaí e São 
Domingos. As inscrições 
para participar da iniciati-
va vão de 1º de dezembro 
de 2024 a 15 de março de 
2025. As regras estão defi-
nidas em edital.

Têm prioridade no PSA 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social, 
pequenos agricultores e 
mulheres. Até 30% dos 
recursos destinados ao 
programa estão reserva-
dos para comunidades 
tradicionais, como os qui-
lombolas, que serão obje-
to de edital específico. O 
pagamento será feito em 
parcela única anual, des-
de que a área continue 
sendo protegida.

Iniciativa prevê pagamento anual 
de R$ 498 por hectare, valor que 
pode subir para R$ 664, caso inclua 
recuperação de nascente 
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Governador Ronaldo Caiado no lançamento do PSA: “Precisamos superar nossas dificuldades 
e mostrar o quanto somos eficientes não só para produzir, mas para preservar”

eleiçÕes 2024

Em sabatina, Vilela reafirma compromisso de dar sequência ao trabalho 
de Maguito e Gustavo com mais ações de infraestrutura e planejamento 

 ELe também respondeu 
perguntas da população. 
Vilela explanou sobre 
a questão de vagas nos 
Cmeis com a construção 
de novas unidades e o 
vale-creche, verticalização 
da cidade, promovendo 
a urbanização de forma 
sustentável e também do 
projeto de pavimentar to-
das as ruas habitadas do 
município acabando com a 
lama e a poeira. 

“Minha missão é honrar 
o nome do meu tio Ma-
guito, dando sequência ao 
trabalho executado por 
ele e depois por Gustavo 
quando estiveram à frente 

da prefeitura. Em especial 
quero honrar o apareci-
dense, para que ele volte 
ter orgulho de onde mora, 
fazendo uma gestão inte-
grada e eficiente, promo-
vendo o desenvolvimento 
da cidade e melhorando 
a qualidade de vida de to-
dos”, explanou Leandro.

Na área de educação, 
Leandro Vilela destacou 
a criação do vale-creche 
e a construção de novas 
unidades para atender a 
demanda de 9 mil crianças 
de 6 meses a cinco anos que 
estão no cadastro de reser-
va da rede municipal. Outro 
ponto foi a implantação de 

uma educação de qualida-
de no ensino fundamental, 
modernizando o sistema 
educacional da cidade. 

“É inadmissível termos 
9 mil crianças no cadastro 
em busca de uma vaga. 
Logo nos primeiros meses 
de governo, sendo eleito, 
criarei o programa vale-
-creche, que visa destinar 
uma vaga em instituições 
filantrópicas ou particu-
lares para as crianças e 

assim suas mães e pais 
poderem trabalhar e au-
mentar a renda da família. 
Vamos ainda implantar 
projetos educacionais mo-
dernos e tecnológicos, para 
preparar nossas crianças e 
adolescentes para o futuro, 
saindo do básico”, pontua. 

Em relação à infraes-
trutura, Leandro Vilela 
afirmou que seu plano de 
governo visa modernizar a 
mobilidade urbana, cons-

truindo pontes e bueiros 
que garantam o ir e vir 
das pessoas de um bairro 
a outro, reduzindo distân-
cias, além de expandir a 
malha viária, asfaltando 
os 20% de ruas da cida-
de que ainda não contam 
com o benefício. 

“Maguito e Gustavo 
criaram os eixos estrutu-
rantes que transformaram 
a mobilidade, ligando um 
ponto da cidade a outro. 
Vamos expandir ainda 
mais os eixos, concluir as 
obras que estão paradas e 
também pavimentar os 47 
bairros que ainda não têm 
o benefício, seja total ou 
parcial, criando vias segu-
ras para pedestres, ciclis-
tas, motociclistas e moto-
ristas”, disse o emedebista. 

Sobre planejamento 
urbano, Leandro Vilela 
defendeu um crescimen-
to ordenado e sustentável 

para Aparecida de Goiânia. 
Ele destacou a importân-
cia de um plano diretor 
atualizado que promova o 
equilíbrio entre o desen-
volvimento econômico e 
a preservação ambiental, 
foco em áreas que necessi-
tam de revitalização e de-
senvolvimento econômico.

“Nas décadas anterio-
res a Maguito e Gustavo, 
Aparecida cresceu desor-
denadamente. Com os ei-
xos e os novos planos di-
retores. Agora precisamos 
atuar para que a cidade 
cresça de forma ordena-
da, com planejamento 
urbano que considere as 
necessidades de todas as 
regiões. Com planejamen-
to correto e bom uso dos 
recursos públicos, teremos 
uma cidade organizada, 
com zeladoria em dia e 
com qualidade de vida”, es-
clarece o emedebista. 
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Goiânia, Leandro Vilela (MdB), participou 
de mais uma sabatina onde pontuou 
diversas ações do seu plano de governo 
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Ação do Goiás Social atende mais de 200 
pessoas na 8ª edição do Dignidade na Rua

o Governo de Goiás, 
por meio da Se-
cretaria de Desen-

volvimento Social (Seds), 
promoveu a oitava edi-
ção do projeto Dignidade 
na Rua, nesta terça-feira 
(10/09), no Cepal do Setor 
Sul, em Goiânia. Cerca de 
200 pessoas em situação 
de vulnerabilidade social 
tiveram acesso a mais de 
30 benefícios e serviços 
ofertados. A ação faz par-
te do Goiás Social e teve 
a parceria de várias ou-
tras secretarias e órgãos 
de governo, como a De-
fensoria Pública, Secre-
taria da Educação (Se-
duc-GO), Secretaria da 
Retomada e OVG, além 
do Ministério Público, 
Ordem dos Advogados 
do Brasil – Seção Goiás, 
ONGs, entre outros. 

Entre os serviços ofere-
cidos, estavam emissão de 
documentos; distribuição 
de absorventes do pro-
grama Dignidade Mens-

trual; encaminhamento 
para vagas de emprego; 
testes e exames de saúde; 
retificação de prenome e 
gênero; e reconhecimento 
de paternidade, por meio 
do programa Pai Presen-
te, do Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJ-GO). Quem 
foi ao local ainda rece-
beu alimentação; roupas; 
medicamentos e vacinas. 
O evento também contou 
com uma programação 
cultural, com apresenta-
ções artísticas e área de 
lazer para crianças.

Lucas Corrêa, 34 anos e 
sete deles vivendo em situ-
ação de rua, tomou banho, 
almoçou e foi até o espaço 
da Secretaria da Retomada 
para procurar uma vaga de 
emprego. Depois de passar 
por uma clínica para recu-
peração de dependentes 
químicos, ele disse sentir-
-se mais preparado para 
arrumar um trabalho. 

Enquanto isso, Lydia 
Oliveira, natural do Mara-

nhão, 39 anos e morando 
em Goiânia há sete meses, 
ia tentar passagens para 
ela, o marido e os dois fi-
lhos, pelo programa De 
Volta Para Casa, gerido 
pela Seds. “Viemos para cá 
a procura de trabalho, mas 
não deu certo. Agora va-
mos para São Paulo, cida-
de do meu sogro”. O mari-
do buscou por emissão de 
documentos que estavam 
faltando e os filhos corta-
ram cabelo, para depois 
tomarem banho, esco-
lherem algumas peças de 
roupa e almoçarem. 

O secretário Welling-
ton Matos destacou a 
consolidação do evento, 
com cada vez mais par-
ceiros e oferta de serviços. 
“Isso demonstra a relevân-
cia dessa ação pontual, que 
leva um super combo de 
serviços para a população 
em situação de rua, trazen-
do efeitos imediatos e dura-
douros”, afirma Matos. 

Governo de Goiás ofereceu mais de 30 benefícios e serviços sociais, como emissão de documentos, 
cursos de qualificação, vagas de emprego, banho, alimentação e distribuição de roupas
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Turismo e Lazer

Urso Robinho recebe novos cuidados no Zoológico 
de Goiânia devido ao calor

Com o calor intenso que 
atinge Goiânia nesta 
época do ano, o Parque 
Zoológico tem adotado 
medidas para garantir o 
bem-estar dos animais, 
em especial do urso 
Robinho, uma das prin-
cipais atrações do lo-
cal. Aos 22 anos, o urso 
passou a receber cuida-
dos adicionais, tanto em 
seu recinto quanto na 
alimentação, para en-
frentar melhor as altas 
temperaturas.

A equipe do zoológi-
co realizou uma série de 
melhorias no recinto de 
Robinho, que focou em 
proporcionar mais con-
forto térmico ao animal. 
A parte hidráulica foi 

revisada e o espaço ga-
nhou um segundo apa-
relho de ar condiciona-
do, de forma a manter a 
temperatura mais agra-
dável para o urso, que é 
naturalmente adaptado 
a climas mais frios. Essa 
iniciativa visa garantir 
que Robinho se sinta 
confortável e protegido 
do calor extremo.

Além das melhorias 
estruturais, a alimenta-
ção do Robinho também 
foi ajustada para ajudá-
-lo a enfrentar o calor. 
Como urso onívoro, sua 
alimentação habitual 
inclui frutas, vegetais e 
uma ração especial for-
necida pelo zoológico. 
Contudo, durante o calor, 

os funcionários do par-
que decidiram incremen-
tar suas refeições com 
uma opção refrescante: 
picolés gigantes. Feitos 
à base de frutas e água, 
esses “bolos congelados” 
são oferecidos a Robinho 
em uma de suas três re-
feições diárias.

O zoológico funciona 
de quarta a domingo, das 
8h30 às 17h, com compra 
de ingressos até às 16h, 
e oferece ao público a 
oportunidade de conhe-
cer diversas espécies que 
habitam o parque. Neste 
feriado do Dia da Inde-
pendência, celebrado no 
sábado (7/9), a unidade 
de lazer vai funcionar 
normalmente.
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Com as altas temperaturas, Robinho ganha melhorias em seu recinto 
e adaptações em sua alimentação para enfrentar período crítico 
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Maislaser
A Maislaser, rede de clínicas de 

depilação a laser e de tratamentos 
dermato estéticos, e que tem a 

empresária e apresentadora Ana 
Hickmann como sócia, anuncia 

o lançamento da campanha 
“Depilação Awards” em parceria 

com a ex-atleta olímpica de vôlei 
Márcia Fu. A nova campanha 

explicará por que a Maislaser é 
especialista em tratamentos a 
laser e apresentará a novidade 

exclusiva de mercado: 22 serviços 
dermatoestéticos. “Queríamos 

alguém que representasse força, 
determinação e autenticidade, 
valores que são fundamentais 

na Maislaser, e que também 
personificam a Márcia Fu”, diz 
Sidney Eduardo Kalaes, sócio 

da rede e presidente do Grupo 
Kalaes, holding multissetorial de 

franquias com mais de 30 anos de 
experiência no franchising.

Plaza D’oro 
shoPPing

Goiânia ganha mais uma opção 
para os amantes do açaí com a 

chegada da primeira franquia 
do Açaí Puríssimo na cidade, 

localizada no Plaza D’Oro 
Shopping. A marca, conhecida por 

seu compromisso em preservar 
o sabor autêntico do açaí, 

oferece uma experiência única 
aos clientes, com uma receita 

exclusiva que dispensa o uso de 
xarope, conservantes, corantes e 

gordura trans.

CirCo Kids 
O mês de setembro começou 

com novidades para a criançada 
no Buriti Shopping: até o final 

de outubro, o Circo Kids é 
a nova atração infantil do 

empreendimento, trazendo 
toda a magia do picadeiro para 

uma experiência super divertida, 
com escorregadores, piscina de 

bolinha, dentre outras opções 
de diversão. Vale lembrar que o 

brinquedo é destinado a crianças 
de até 13 anos, mas aquelas 

que tiverem menos de 4 anos 
também são bem-vindas e devem 

estar acompanhadas dos pais ou 
responsáveis.

XP Investimentos - Fernanda 
Rezende, líder da XP Investimentos 
no Centro-Oeste, foi uma das anfitriãs 
do camarote da XP no jogo da NFL, 
que recebeu aproximadamente 
900 convidados. A liga de futebol 
americano esteve no Brasil pela 
primeira vez para competição. O 
jogo foi em São Paulo. O sucesso foi 
tanto que os ingressos acabaram em 
2 horas, mas os clientes XP tiveram 
prioridade na compra. Cecília recebeu 
um grupo de convidados no evento 
exclusivo.Na foto Renato Sarreta, 
Carolina de Santi, Cecília Perini, Thiago 
Maffra, Fátima Martins, Gilvania 
Rufino, Marcelo Pedroso, Fernanda 
Rezende, Wanadia Martins.

Designer de joias Andrea Conti - Intitulada 
“Fenômeno da internet”, segundo a Vogue 
Brasil, a designer de joias Andrea Conti estará 
nesta quinta-feira (12) em Goiânia para evento 
exclusivo no Decorado Casa Opus Marista, 
quando, apresentará sua nova coleção Bold 
Glam para convidados da Incorporadora. 
Lançada recentemente em São Paulo e Dubai, 
a coleção e outras peças de luxo, que têm como 
marca o design próprio e autoral e o uso de 
pedras preciosas como esmeralda colombiana, 
uma das gemas mais utilizadas por Conti, 
estão hoje entre as favoritas de celebridades 
brasileiras, entre elas, Marina Ruy Barbosa, 
Bruna Marquezine, Paola Oliveira, Juliana Paes 
e Anitta. 

Pádua convida Elas - Em uma noite que promete ser mágica e repleta de 
talentos musicais, o projeto “Pádua convida Elas” retorna para a sua segunda 
edição, trazendo ao palco as renomadas cantoras Nila Branco e Grace 
Carvalho. O evento, promovido pelo Instituto Cultural Sicoob UniCentro Br, 
acontecerá no dia 20 de setembro, às 20h30, na Praça Santa Cruz, no Setor 
Jaó. Com entrada gratuita, o show promete proporcionar uma experiência 
única de lazer e trocas culturais para toda a comunidade.

Euro Tour Manso 2024 - O cantor Manso, segue 
em turnê pela Europa com o projeto “Manso Show – 
Desculpa a Demora – Acústico”. No dia 11 setembro 
se apresenta em Amsterdã, na Holanda, no BR020 
Vynil Cafe, às 20h. Para finalizar a agenda chega com 
a apresentação em Alghero, na Itália, no dia 13 de 
setembro e se apresenta em Il Baretto di Porto Ferro. 
E no dia 15, em Ecos de Aruanda. 
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ApostAs esportivAs

Ministro do Esporte diz 
que bets são “benéficas”

em meio a denúncias, 
operações e prisões 
envolvendo esque-

mas de apostas esportivas, 
o ministro do Esporte, An-
dré Fufuca, avaliou nesta 
quarta-feira (11) que as 
chamadas bets serão “be-
néficas” para o setor. “A 
gente não pode confun-
dir os maus com os bons. 
A gente tem que separar 
o joio do trigo”.

“Essas denúncias que 
estamos vendo serão ave-
riguadas e eu garanto que, 
por parte do Ministério do 
Esporte, todo o rigor será 
usado para que a gente te-
nha o máximo de lisura em 
relação a apostas esporti-
vas”, disse, ao participar de 
entrevista a emissoras de 
rádio durante o programa 
Bom Dia, Ministro, produzi-
do pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).

O ministro comentou 
ainda sobre a recém-cria-
da Secretaria Nacional de 
Apostas Esportivas e de 
Desenvolvimento Econô-
mico do Esporte, vinculada 
à pasta e que ficará sob o 

comando do advogado 
Giovanni Rocco Neto. A 
nomeação foi publicada 
no último dia 2 no Diário 
Oficial da União.

“Uma das exigências 
que fiz ao novo secretário 
foi que toque de forma 
mais rígida possível e in-
vestigue o que tiver que 
investigar, faça o que tiver 
que fazer. Temos que ter 
lisura. Até porque estamos 

falando de centenas de 
milhares de pais e mães 
de famílias que, mui-
tas vezes, fazem as suas 
apostas, fazem a sua fé.”

“Se tem uma coisa que 
não pode haver é qualquer 
tipo de ilicitude. Quanto 
a isso, somos totalmente 
vigilantes para que não 
haja. E, se houver, que se-
jam punidos os culpados”, 
completou Fufuca.

“Pandemia” 
de bets

Dados de uma pesqui-
sa de opinião do Institu-
to Locomotiva mostram 
que, entre janeiro e ju-
lho deste ano, 25 mi-
lhões de brasileiros pas-
saram a fazer apostas 
esportivas em platafor-
mas eletrônicas – uma 
média de 3,5 milhões ao 
mês. O intervalo de tem-

po é menor que o prazo 
necessário, por exemplo, 
para que a covid-19 in-
fectasse o mesmo nú-
mero de brasileiros, o 
que aconteceu em 11 
meses, de fevereiro de 
2020 a janeiro de 2021.

O levantamento mos-
tra que, em cinco anos, o 
número de brasileiros que 
apostaram em bets che-
gou a 52 milhões. Desse 

total, 48% são considera-
dos novos jogadores (pas-
saram a apostar ao longo 
dos primeiros sete meses 
de 2024). O hábito de ten-
tar a sorte nas plataformas 
eletrônicas no país atinge, 
atualmente, um grupo do 
mesmo tamanho do total 
de habitantes da Colôm-
bia e superior ao de países 
como Coreia do Sul, Espa-
nha e Argentina.

Segundo Fufuca, 
é preciso separar 
joio do trigo
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